Verein Evang. Ausbildungsstätten für Sozialpädagogik e. V.

Presselstraße 29 • 70191 Stuttgart Telefon: 07 11 / 48 90 95 6 info@evangelische-fachschulen.de www.evangelische-fachschulen.de



Pressemitteilung

14.04.2015

50 Jahre Evangelische Fachschule für Sozialpädagogik Reutlingen

Die Evangelische Fachschule für Sozialpädagogik Reutlingen feiert am 24. April einen Festakt zum 50-jährigen Jubiläum. 1965 wurde die Ausbildungsstätte an der Kreuzeiche eingeweiht. Damals begannen 100 junge Mädchen ihre Ausbildung zur Kindergärtnerin und Jugendleiterin.

STUTTGART, 14.04.2015. Nach zweijähriger Bauzeit wurde die Reutlinger Fachschule im September 1964 eröffnet und am 24. April 1965 feierlich eingeweiht. 100 junge Mädchen hatten damals unter der Leitung von Direktorin Thilde Wolf mit der Ausbildung zur Kindergärtnerin und Jugendleiterin begonnen. Es war das dritte evangelische Ausbildungsseminar im Land, das vom Stuttgarter Trägerverein im Auftrag der Evangelischen Landeskirche in Württemberg verwaltet wurde. Die Wurzeln gehen auf das erste Fröbelseminar in Stuttgart im Jahr 1862 zurück. Inzwischen haben über 2500 Schülerinnen und Schüler die Ausbildung an der Reutlinger Fachschule durchlaufen.

"Mit unserem umfassenden Ausbildungsangebot sollte schon damals dem großen Mangel an Fachkräften für die Arbeit in den Kindergärten, Horten und Kindererholungseinrichtungen begegnet werden. Wie sich die Zeiten doch gleichen!", sagt Direktorin Gabriele Beier im Rückblick auf das 50-jährige Bestehen. "Auch heute fehlen Erzieherinnen und Erzieher. Die Betreuungsformen jedoch haben sich gewandelt. Neben den Aufgaben in Kindertageseinrichtungen werden qualifizierte Fachkräfte vor allem auch für die Betreuung von Kindern unter drei Jahren und von Schulkindern benötigt."

Für Geschäftsführer Gerhard Brodbeck vom Stuttgarter Verein Evangelischer Ausbildungsstätten hat sich die damalige Entscheidung für den Standort Reutlingen bewährt: "Unsere Fachschule hat einen hervorragenden Ruf in der Region. Die Qualität unserer Ausbildung ist bekannt und wir sind in den Landkreisen Reutlingen und Tübingen mit Anstellungsträgern, Fachberatungen, diakonischen Einrichtungen und der staatlichen Fachschule Tübingen gut vernetzt. Unsere Absolventinnen und Absolventen haben daher beste Chancen."

Um die breit gefächerten Arbeitsfelder bereits während der Ausbildung optimal vorzubereiten und die enge Verzahnung zwischen Theorie und Praxis zu gewährleisten, wurde vor 15 Jahren die Stiftung Praxisqualität ins Leben gerufen, auf Initiative der ehemaligen Fachberaterin Ilse Keppler. Ihr Anliegen ist es, die Anleitung der Auszubildenden in der Praxis vor Ort zu unterstützen. Die Stiftung Praxisqualität ermöglicht außerdem zusätzliche Angebote im Unterricht sowie Zusatzqualifikationen während der Ausbildung – wie Inklusionspädagogik oder Sportmentorat. Auch Fortbildungskurse für ausgebildete Erzieherinnen und Erzieher werden gefördert, insbesondere im Bereich Religionspädagogik oder in der Weiterqualifizierung für Kinderpflegerinnen.

Das Jubiläum wird genau am Einweihungstag vor 50 Jahren gefeiert: am 24. April um 16 Uhr mit einem Festakt und einem wissenschaftlichen Vortrag von Prof. Dr. Bernhard Kalicki vom Deutschen Jugendinstitut München. Am Samstag, 25. April, lädt die Fachschule von 13 bis 17 Uhr zum Tag der offenen Tür ein. "Wir freuen uns auf viele neugierige Besucherinnen und Besucher. Bei uns kann man während der Ausbildung die Fachhochschulreife erwerben und auf Wunsch am integrierten Studienmodell mit Bachelor-Abschluss teilnehmen – in Kooperation mit den Hochschulen in Ludwigsburg", so Direktorin Beier zum besonderen Angebot in Reutlingen, "auch unser modernes Wohnheim und die vielen Zusatzgualifizierungen werden sehr gerne genutzt."

Festwochenende zum Jubiläum: www.fachschule-reutlingen.de

Freitag, 24. April, 16 Uhr: Festakt

Begrüßung

- Oberkirchenrat Dieter Kaufmann, Vorsitzender des Diakonischen Werks Württemberg und Vorsitzender des Trägervereins der Evangelischen Fachschulen
- Direktorin Gabriele Beier, Evangelische Fachschule für Sozialpädagogik Reutlingen

Grußworte

- Oberbürgermeisterin Barbara Bosch, Reutlingen
- Prälat Prof. Dr. Christian Rose, Prälatur Reutlingen der Evangelischen Landeskirche
- Sozialdezernent Andreas Bauer, Landratsamt Reutlingen

Festvortrag um 18:30 Uhr

"Frühkindliches Lernen und frühe Bildung – Schlussfolgerungen für die Qualifizierung pädagogischer Fachkräfte" Prof. Dr. Bernhard Kalicki Deutsches Jugendinstitut München

Samstag, 25. April, 13-17 Uhr: Tag der offenen Tür

Mit Informationen zur Ausbildung, Präsentationen aus dem Unterricht, Führungen durchs Haus und "Geschichte und Geschichten" aus den letzten 50 Jahren.

BU 1:Thilde Wolf – erste Direktorin der Fachschule bis 1982 – im Gespräch mit der heutigen Direktorin Gabriele Beier



BU 2:

Direktorin Gabriele Beier (links) und Stellvertreterin Monika Bernhardt stehen am Eingang der Evangelischen Fachschule für Sozialpädagogik Reutlingen, die am 24. April ihr 50-jähriges Jubiläum feiert – mit einem Festakt um 16 Uhr und einem Tag der offenen Tür am 25. April ab 13 Uhr.



Kontakt:

Gabriele Beier, Direktorin, Telefon (0 71 21) 2 03 86 3, beier@evangelische-fachschulen.de Christine Haag-Merz, Öffentlichkeitsarbeit, T (07 11) 48 90 95 72, haag-merz@evangelische-fachschulen.de